
会議名 第７回群馬東部水道企業団水道料金審議会

日　時 令和３年６月１日（火）　午後２時００分～午後２時３０分

場　所 太田市役所４階　常任委員会室

１　開会

２　挨拶

３　答申書（案）

４　今後の予定について

５　会長挨拶

６　閉会

次第

答申書（案）

今後の予定について

第７回　群馬東部水道企業団水道料金審議会　会議録

内　容

資　料



１　開会

　群馬東部水道企業団水道料金審議会条例第６条第２項に基づき、１２名の

委員のうち１０名が出席しており、過半数の出席により審議会が成立している

ことを報告。

２　挨拶

　篠木局長よりあいさつを行なった。

発言者 審議内容

（議事）

　群馬東部水道企業団水道料金審議会条例第６条第１項に基づき、会長が

議長となり、議事を進行した。

３　答申書（案）

議長 　今回で７回目の審議会となりますが、前回の審議会におきまして料

金改定率１５％における新料金表と、利用者の急激な負担増加とならないよ

うに激変緩和措置の適用方法について審議させていただきました。過去６回

の審議会におきまして委員の皆様からご意見をいただき、その内容を答申書

（案）という形で事前に事務局からお配りさせていただいているかと思います。

本日は、この答申書（案）をこの審議会で委員の皆様と内容を確認し

まして、そして後日、群馬東部水道企業団水道料金審議会の答申書として

企業長へ提出させていただくことになります。

　では早速ですが、議事に入らせていただきます。次第の３　答申書（案）に

ついて、事務局より一度、読み上げをしていただきたいと思います。

　それではよろしくお願いいたします。

事務局 （答申書（案）の読み上げ）

議長 　はい、ありがとうございました。

　只今、事務局より答申書（案）の読み上げをしていただきました。第１回から

第６回の審議会において事務局から説明していただいた資料を基に委員の

皆様と審議を重ね検討いたしました。この内容について報告と要望等をまと

めたものが答申書（案）となります。現在、読み上げていただきましたこの答申

書（案）について、ご意見や質疑ございませんでしょうか、ございましたらお手

元のマイク等使って発言をお願いいたします。

　はい、ではお願いします。

【第７回水道料金審議会】



委員 　付帯意見なんですが、（１）の料金統一に関する住民等への周知で、水道

事業の現状や料金統一の必要性について、とありますが、それと、ビフォー

アフターですね、改正の内容についても分かりやすく丁寧な説明を行ってい

ただくという、改正内容についてというのを追加していただければ、と思いま

した。

　また、住民に対する積極的な情報発信という面もあればいいなと思います。

広報を充実したり、住民が企業団のホームページにアクセスすることもあると

は思うんですけれども、あまり機会もないかもしれないので、例えばtwitterと

かＳＮＳとかでも広報を充実させるといいんじゃないかと思いました。

　また、これまでもそうなんですけれども、企業団ご自身の継続的な経営活

動、経営努力、効率化による経営合理化に努めていただければということも

含めて、その点も言及していただくといいんじゃないかなと思いまし

た。以上です。

議長 　はい、ありがとうございます。

　答申書（案）という段階におきましては、ＳＮＳ等の活用等は少しちょっとタ

ーゲットを超えてしまうというところもありますので、その経営の効率化及び情

報公開、そういうものの発信というところですね、これに関してはちょっと今回

答申書から外しておいていただいた上で、ですけれども、ご提案のあ

りました現状や料金統一だけではなくて、というところのくだりに関しては、修

正案という形で取り入れて、適用させていただこうと思います。企業団そのも

のの経営の発信及び改善につきましては、また企業団の別の委員会の方で

議論されることがあるかと思いますので、そちらの方で持ち帰り、こういう意見

が出ていましたということで、またよろしくお願いいたします。

　他にご意見等ございますでしょうか。

　では特に修正ご意見等追加では出てこないようです。今回の答申書（案）

について、概ね議題として挙がっていたものは全て反映できているかなと思

いますので、先ほど指摘のございました追加文言の修正、そうですね

料金統一に関する住民等への周知の中で、新料金表については言ってな

いよねというところはあるかと思いますので、そこに関して修正の方を事務局

でお願いしたいと思います。また、この修正内容の確認につきまして

は私にご一任いただいたという形で、次６月８日に企業長に対してこの答申

書の方を提出させていただきますので、よろしくお願いします。



議長 ４　今後の予定について

　では続きまして次第の４ですが、今後の予定について事務局より説明をお

願いします。

事務局 （今後の予定について説明）

議長 　 はい、ありがとうございました。

　事務局におかれましては、先ほど委員からもご指摘ありましたよう

に、ＳＮＳの活用等、またこの最後の３ページの周知の部分についてですね

今回の水道料金の統一及び改定、そしてこの新しい料金表について、十分

な周知取り組まれるようお願いしたいと思います。

　では、本日の議題、以上をもちまして会議終了とし、議長の職を終わらせて

いただきます。ご協力ありがとうございました。

事務局 ５　会長挨拶

　会長には議長を務めていただきまして、大変ありがとうございました。本日を

もちまして、今回の諮問に対しての審議が終了となりますので、会長よ

りご挨拶を頂きたいと存じます。会長、よろしくお願いいたします。

会長 　皆様お疲れ様でした。約１年間というところで、本来でしたら半年の予定だ

ったみたいですが、少し回数が伸びまして長くなりました。また、こ

の３市５町で同じ料金に統一するということは、全国的に見ても珍し

いことで、まだ他の自治体でもこういう挑戦うまくいってないところにつきまして

この場をもちまして皆さんの方で、値上げやむなしという空気はあったにせよ

その値上げ幅をなるべく住民の負担にならないように小さく抑えて、そして、

企業団の方の経営も効率化していただきたいという話が出てくるなど非常に

積極的な議論が、そして建設的な議論ができたかと思います。このことは全国

に先駆けて、恐らく特筆されるべき事態、事項、事情だと思います。他の自治

体からも参考にされることもあるかと思いますが、これからこのコロナと、それか

ら消費税の増税等あって、いろいろ住民負担が高まってきていて、苦しいと

感じる方も多くいらっしゃるかと思います。ですので、よく住民の皆

さんにご理解していただいて、そしてこの東部地域全体がより良い未来に向

かって水道事業を進めていけることを祈っております。

　以上をもちまして、私のご挨拶とさせていただきます。

　ありがとうございました。



事務局 　会長、審議会委員の皆様には、約１年間にわたりご審議いただきまして、大

変ありがとうございました。最後に審議会の閉会にあたり局長よりご挨拶を申し

上げます。

局長 　改めまして、長期にわたりご審議をいただき、心より感謝申し上げます。本来

であれば、企業長　清水聖義よりご挨拶申し上げるところでございますが、県

にて急ぎの会議が入り、欠席をさせていただいております。会長を始め、料金

審議会の委員の皆様に、まずもって、お詫び申し上げます。

　さて、水道事業でございますが、今後ますます経営は困難となってまいりま

す。老朽化や災害対策に、施設を建設した以上の費用が必要となります。３

市５町の広域化により、他の自治体と比較し、経費の掛からない組織へと変

えてきましたが、広域化だけでは対応することはできません。

　今回、皆様方には、水道料金の統一と併せて、水道料金の改定について

ご議論をいただきました。大変な負担をお願いした訳でありますが、令和１０

年度まで、安定した収入のもとで、計画的に事業を進めることができ

る道筋を付けてもらうことができました。

　皆様方から頂いた答申をもとに水道事業を前に進めていきたいと考えてお

ります。

　新型コロナウイルスの影響により、水道利用者の置かれている状況は厳し

いものです。このような状況の中で、水道料金を統一し、改定してい

くことを、私ども運営側は十分理解をした上で行動をしていかなくてはなりま

せん。

　私たちの生活に欠くことのできない水道事業を、未来へ引き継いでいく、継

続していくために、更なる努力をしていく所存ではございますが、皆様方には、

水道事業に対し、引き続き変わらぬご支援をいただければと願っております。

　最後となりますが、皆様方のますますのご発展とご健勝を祈念し、お礼の言

葉とさせていただきます。

　長期にわたり、誠にありがとうございました。

事務局 ６　閉会

　以上をもちまして、本日の審議会の全日程を終了させていただきます。

　委員の皆様のご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。
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